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Aos três dias do mês de julho do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a décima nona SESSÃO ORDINÁRIA da primeira Sessão 
Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo 
da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos Santos Silva, Mateus 
Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo Wildfaier Lombardi e 
Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, invocando a proteção 
de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 018/17, previamente recebida pelos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 147/17 respondendo proposições apresentadas por 
esta Casa Legislativa; Of. n° 155/17 respondendo proposições apresentadas por esta Casa 
Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Não houve. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. 
n° 029/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 26 de junho de 2017; 
Of. LEG. nº 022/17 informando aprovação do Projeto de Lei nº 025/17, com emenda 
modificativa. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou os parabéns ao Garigan pelo 
campeonato que realizou, fica feliz que tinha bastante gente prestigiando o evento. Deixou 
os parabéns às escolas do município e a secretaria de educação, pois leu no jornal nesta 
semana que está sendo trabalhado fortemente na questão da educação fiscal mais 
especificamente o programa Nota Fiscal Gaúcha, um programa muito interessante no qual 
trabalhou muito quando era coordenador da secretaria da saúde, conseguiu mais de R$ 
40.000,00 (quarenta mil reais) para investir na saúde através do programa, também a escola 
José Joaquim de Andrade e a APAE recebem recursos deste programa interessante que a 
população deve abraçar cada vez mais firme neste projeto, todos tem a ganhar. Solicitou 
reiterações de respostas erradas que vieram, principalmente a questão das diárias, pois 
havia pedido uma planilha com as diárias, dizendo o motivo principalmente, na ocasião falou 
que podia excluir a enfermagem e os motoristas porque pela lógica os motoristas vão à Porto 
Alegre levar alguém e a enfermagem vai acompanhar algum paciente, então não é 
necessário saber, pois subintende-se que foram acompanhar o paciente, fez isso com vista 
na economicidade e praticidade para fazer a informação. Ressaltou que contou na primeira 
página da resposta, em um total de quarenta e duas diárias, teriam de ser colocadas na lista 
apenas oito porque as restantes são de enfermeiras e motoristas. Comentou que o valor de 
diárias que consta no portal de transparência, às vezes, tem algum valor de ressarcimento, 
por isso seria interessante fazer a planilha. Não quer fazer diferenciação de ninguém, mas 
acha interessante para saber abordar porque uma pessoa tirou certa diária. Comentou que 
nas respostas que recebeu hoje, lhe causa algumas surpresas sobre a festa do agricultor, 
talvez a prefeitura possa fazer esclarecimento sobre alguns valores que foram apresentados. 
Falou que fica triste pelo fato de que na semana passada o vereador Tiago falou, que os 
vereadores do PP não são parceiros. Explicou que não são parceiros políticos do prefeito 
porque foram eleitos por outra banda, mas o partido está aqui para servir o município, não 
para servir os interesses partidários, tem vários deputados e dirigentes partidários em lugar 
de destaque. Falou que é uma oposição consciente e coerente, quando vai à Tribuna gosta 
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de ter as informações certas, talvez por isso pede tantas informações, para não falar alguma 
coisa que não é verdade, a mesma pessoa que entrou como vereador será a mesma que 
vai sair, quer manter a palavra até o final de mandato. Pediu para todos acompanhar o 
trabalho da Câmara. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou que foi dito por vários 
que o Governador não tinha aceitado o decreto de emergência pela chuva que aconteceu, 
mas nesta semana o Assessor do Giovani Feltes e o Assessor do deputado Costela 
enviaram mensagem dizendo que por este decreto feito pelo prefeito estava sendo pago R$ 
235.479,00 (duzentos e trinta e cinco mil  e quatrocentos  e setenta e nove reais) em razão 
da cheia que aconteceu nos últimos dias, para reconstrução de pontes e bueiros estragados 
no município, por isso todos que lutaram para conseguir este recurso estão de parabéns, 
assim como o Governador por ter acatado o decreto do prefeito. Muitas vezes criticou o 
Governador, principalmente pelo parcelamento de salários, mas quando as coisas estão 
acontecendo deve elogiar. Deixou os parabéns a toda a equipe da prefeitura que ajudou 
montar o projeto. Parabenizou uma ação feita pelo pessoal do Marasca, principalmente o 
João Vandame que disponibilizou uma máquina grande para ajudar na construção de uma 
ponte e também pela doação do madeiramento para a ponte. Falou que está preocupado 
com a questão do transporte escolar do município, sabe dos problemas com a licitação no 
começo da administração, porém agora já está no sétimo mês da administração e até agora 
não foi feita uma linha de transporte escolar, onde até semana passada era uma empresa 
que fazia, agora depois da licitação é outra empresa, porém essa linha era para começar 
hoje, o secretário ligou para o empresário perguntando porque não tinha começado, no 
entanto o empresário não tinha sido avisado que o transporte começava hoje, não é culpa 
da estrada, mas falta do entendimento, da pessoa cuidar mais do que tem que ser feito na 
sua parte, na sua pasta e prestar atenção nos pequenos detalhes. Afirmou que está vendo 
bastante coisas erradas no transporte escolar, no começo elogiou porque os universitários 
estavam sendo olhados com bons olhos, mas não adianta resolver internamente dizendo no 
ar, deve ver atuando, uma pessoa que com poucos recursos paga a mensalidade da 
faculdade, fica na parada do ônibus sem ter ônibus, perdendo provas e trabalhos, sem ter 
ressarcimento. Deixou seu repudio e pediu mais compromisso com o transporte escolar, seja 
pela parte terceirizada, como a parte da administração. Ressaltou que está colocando alguns 
pedidos, inclusive de linhas na estrada onde foi feita a ponte, onde não teve transporte, quer 
ver se a prefeitura vai pagar, embora não seja culpa do transportador. Comentou sobre as 
diárias e destacou que é parceiro para mudar a lei das diárias, colocar diárias para todos, 
principalmente a meia diária, sem pernoite, porque onde uma conselheira tutelar almoça em 
Porto Alegre o prefeito também almoça, então é a favor de mudar as diárias igualando o 
mesmo valor a todos. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou 
sobre o transporte escolar, vem acompanhando desde o começo algumas falhas e ajustes, 
mas há várias reclamações sobre o transporte escolar universitários e municipais em várias 
linhas, inclusive no Arroio Grande uma família lhe relatou que durante a semana há 
problemas com o transporte no mínimo na metade dos dias, por isso quer buscar um diálogo 
com o executivo para buscar solução. Agradeceu o prefeito por comparecer aqui na Câmara 
esclarecendo alguns assuntos sobre a iluminação pública, muito cobrada nesta Casa e o 
prefeito se comprometeu dentro de trinta dias tentar solucionar o problema principalmente 
na área urbana. Agradeceu a organização do campeonato de canastra em Sertão Santana, 
onde a equipe de Barão do Triunfo ganhou um prêmio de R$ 800,00 (oitocentos reais) que 
será gasto para organizar uma janta no Clube Cruzeiro para os simpatizantes do jogo. 
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Comentou que enfim houve um entendimento entre e secretaria de obras e a fazenda 
Marasca porque muitas vezes viu aqui apenas críticas, mas desde fevereiro a fazenda 
estava querendo disponibilizar as máquinas, porém não tinha entendimento com a 
secretaria, embora haja culpa na questão ambiental por parte da fazenda, mas não está aqui 
para julgar. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e 
aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 031/17 DO VEREADOR MATEUS 
que seja incorporado ao calendário de Eventos do Município a Festa de aniversário da 
Sociedade Cultural e Recreativa Cruzeiro, o dia é 23 de outubro ou final de semana mais 
próximo. INDICAÇÃO Nº 032/17 DOS VEREADORES NERCIO E LUCIANE que durante o 
período de inverno abram o posto de saúde mais cedo (horário sugerido 05:30h), devido 
muitas pessoas idosas e com crianças terem que ficar esperando na rua até o horário de 
atendimento. INDICAÇÃO Nº 033/17 DO VEREADOR TIAGO que seja firmado convênio 
com a Secretaria Estadual de Agricultura afim de aderir ao Programa de aquisição de 
calcário para os agricultores do Município. INDICAÇÃO Nº 034/17 DO VEREADOR 
MATEUS que conceda um dia de ausência justificada para cada servidor público municipal, 
sem prejuízo da remuneração, para a realização do cadastramento biométrico que todos os 
eleitores de Barão do Triunfo devem obrigatoriamente realizar no Cartório Eleitoral do 
Município de São Jerônimo, entre os dias 12/06 a 16/08/2017. JUSTIFICATIVA:  O Art. 48 
do Código Eleitoral diz que o trabalhador tem direito até dois dias de folga para o alistamento 
eleitoral obrigatório e a revisão tem a mesma natureza. Por isso, o eleitor também possui 
esse direito a folga para fazer o cadastramento biométrico. Assim, indica ao Executivo que 
seja concedido um dia de folga para cada servidor, possibilitando que todos cumpram com 
essa obrigatoriedade, sob pena de terem o título de eleitor cancelado. INDICAÇÃO Nº 
035/17 DOS VEREADORES NERCIO, LUCIANE E RODRIGO que seja estudada a 
possibilidade de conceder transporte para os munícipes realizarem o recadastramento 
biométrico do título eleitoral em São Jerônimo, durante o período das férias escolares do 
mês de julho. INDICAÇÃO Nº 036/17 DO VEREADOR TIAGO que seja feito nomeação ou 
contratação de professores das áreas que foi realizado concurso e que encontra-se com a 
falta desse profissional.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 048/17 DO VEREADOR RENATO 
que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada que entra na residência 
do Senhor Renato Silva, passando pela residência dos Senhores Alonso, Ubirajara vulgo 
Bira e Senhor Lacerda, retornando até a entrada da Palmeira. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 
Nº 049/17 DO VEREADOR RENATO que seja providenciado patrolamento e 
encascalhamento com alargamento da estrada que entra na frente do bar do Darla até a 
estrada principal do Gramal, com melhorias em todas as entradas de residências existentes 
nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 050/17 DO VEREADOR NERCIO que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento com alargamento da estrada na localidade 
Estrada do Fumo, iniciando no Clube de mães até o Bar do Gordo.  PEDIDO DE 
INFORMAÇÃO Nº 024/17 DO VEREADOR DIOGO que informe quais funcionários fazem 
parte da Comissão do PAE, se tem algum processo em aberto, informe qual e envie cópia 
do mesmo, informe também quais critérios técnicos ou políticos são usados para a avaliação 
do processo. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 025/17 DO VEREADOR RODRIGO que 
informe o que segue: se houve pagamento, mesmo nos dias em que não houve transporte 
escolar nos últimos 40 dias letivos, nos seguintes itinerários: ITEM1 –ITINERÁRIO LINHA 1 
Veículo com capacidade mínima de 21 Lugares percorre o seguinte itinerário: Manhã: Saída 
às 06h30min horas porteira Zezé, Hélio Bica, Brigido, Banhado, Coralino, estrada dos 
cuícas, butiazeiro, Otelo, Cica, João, retornando pelo mesmo percurso. Tarde no mesmo 
percurso até Otelo seguindo para Noti, retornando para Otelo. Fazendo 97 km diários. ITEM 
03- ITINERÁRIO LINHA 03 - Veículo com capacidade mínima de 28 Lugares, percorrendo o 
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seguinte itinerário: Manhã: Saída às 06hs do Marcirio, Romildo, Euclides, retornando à 
residência do Sr Antônio, casa do João grande, retornando Sr Brigido, Hélio, Rivelino, Adão 
Valter, Milton Gomes, esquina democrática, Produção, até escola Dom Pedro II, chegando 
as 7h50min na Escola Estadual JJ de Andrade, APAE e SMEC. Retornando as 11h50min 
pelo mesmo percurso, perfazendo ida e volta 87 Km diários.  Envie comprovante de 
pagamento dos referidos transportes, durante esse período. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
026/17 DO VEREADOR RODRIGO que informe por qual motivo está havendo falta de 
transporte em alguns dias para os universitários, principalmente o transporte para Camaquã. 
REITERAÇÃO REQUERIMENTO 001/17 DO VEREADOR TIAGO solicita REITERAÇÃO 
DO REQUERIMENTO Nº 001/17, aprovado em 13 de fevereiro de 2017 que requer ao 
Presidente nos termos do art. 19 da Lei Orgânica, que o Executivo agende reunião com o 
Legislativo a fim de esclarecer a situação em que se encontram todas as Seguintes obras 
da prefeitura: Espaço de feirantes na praça, Creche, Casas do Programa Minha Casa Minha 
Vida, Cobertura da quadra da escola D. Pedro II, Ginásio da escola Egídio Vieira da Silva, 
Secretaria da Agricultura, ESF Alceu Wamosy. Requerem também que seja fornecida 
documentação sobre a situação atual e andamento das obras. MOÇÃO DE APELO Nº 
005/2017 DO VEREADOR MATEUS   com base no Art. 138, do Regimento Interno, propõe 
que Câmara Municipal encaminhe a presente MANIFESTAÇÃO DE APELO para que seja 
reaberto aos Domingos o caixa eletrônico da Agencia do BANRISUL, instalada no Município 
de Barão do Triunfo/RS, a ser enviada ao Ilustríssimo Presidente Luiz Gonzaga Veras 
Mota.  Justifica-se a presente moção, devida a importância da abertura do caixa eletrônico 
nos Domingos, posto que muitas pessoas, inclusive visitantes de outros municípios, 
necessitam fazer retiradas de dinheiro para despesas eventuais e ficam desamparadas 
neste dia. DIÁRIA DO VEREADOR NERCIO Ida a AGPM, dia 29 de junho de 2017. Após, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR 
MANOEL RENATO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Garigan por mais uma rodada do 
campeonato e agradeceu o convite para trazer um time de veteranos. Convidou a todos para 
assistir os jogos. Agradeceu o Governador pela verba de R$ 235.000,00 (duzentos e trinta 
e cinco mil reais) para a saúde, até o momento não entende em porque a saúde que recebeu 
este valor, mas tem certeza que será bem aproveitado. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Agradeceu o prefeito que esteve aqui hoje esclarecendo dúvidas sobre 
a iluminação pública, que está bem preocupante, com várias lâmpadas queimadas, mas o 
prefeito se comprometeu em tomar alguma providência emergencial em trinta dias. 
Comentou sobre as diárias e afirmou que é parceiro para colocar um valor igual para todos, 
seja vereador, secretário, motorista ou prefeito porque acha desumano uma pessoa ganhar 
R$ 400,00 (quatrocentos reais) e outros R$ 50,00 (cinquenta reais) para ir à Porto Alegre. 
Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a secretaria de 
obras pela construção da ponte, onde houve até acidente, mas foi feita. Agradeceu a ajuda 
do João Vandame e do Moacir Marasca por apoiar com sua máquina. Ressaltou que o 
Marasca tem vontade e condições de ajudar. Comentou sobre as diárias, disse que devem 
achar uma forma de regularizar porque não adianta a folha de pagamento ser grande e o 
município não tem condições de fazer pontes e bueiros, inclusive há bueiro oferecendo risco. 
Parabenizou o Garigan pelo campeonato. Comentou que o médico que estava de plantão 
sábado é fraco, lhe colocou no soro, mas não prescreveu nenhum medicamento, porém faz 
falta bons médicos. O VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, abriu mão da palavra. Usou a 
palavra a VEREADORA LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas 
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Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou a capela São João Batista 
pelo baile de formatura de danças gaúchas. Agradeceu a presença do prefeito que 
esclareceu assuntos sobre iluminação pública. Falou para o prefeito voltar sempre para a 
Câmara se manter informada mantendo dialogo com transparência como foi falado na 
campanha. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente 
quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Comentou que se encontrou com o 
presidente da Câmara de Amaral Ferrador e o prefeito, onde quer novamente ir ao secretário 
do Estado para dar continuidade, juntamente com o pessoal de Sertão Santana. Agradeceu 
o convite do Garigan para o final do campeonato. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia dez 
de julho de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 26 de junho de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


